

LOS DEBATES

DIARIO POLÍTICO Y FINANCIERO, INDEPENDIENTE

20 de Noviembre de 1897

AÑO I.—NÚM. 10

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

PABLO, 30, PRAL.

Madrid, 1 peseta al mes.—Provincias, 2 pesetas 50 céntimos el trimestre, 7 el semestre y 12 el año.—Portugal, 2 pesetas el trimestre.—Posesiones de Asia y América y naciones comprendidas en la Unión postal, 8 pesetas trimestre.—En las demás naciones, 12 pesetas.

A NUESTROS SUSCRIPTORES

Deseario esta empresa dar pruebas a todos aquellos que nos favorezcan con su apoyo moral y material para conseguir la mayor circulación posible de nuestro diario, de que no es la idea de lucro la que nos guía, hemos resuelto obsequiar a nuestros suscriptores con regalos, cuyo valor ha compensado casi por completo el de la suscripción a Los Debates.

A los que se suscriban por un año les regalaremos en el acto cualquiera de los artículos comprendidos en la sección 1.ª del año de 1897, y a los que se suscriban por un trimestre les daremos un cualquiera de los objetos comprendidos en la 2.ª sección del citado anuncio, y que valen cuatro pesetas.

LA LLEGADA DE WEYLER

No sabemos si la decisión de que el general Weyler no desembarcara en la Coruña, ha sido tomada por su propia iniciativa ó por indicación del Gobierno; pero sea de uno ó de otro, merece ser elogiada, porque ha sido una medida prudente.

En la Coruña, como en todas partes, está dividida la opinión acerca de la manera de apreciar la gestión política, militar y económica del marqués de Tenerife, y como en la capital gallega se habían hecho grandes trabajos para hacerle un recibimiento entusiasta, habría podido ocurrir algún conflicto, con el cual nada ganaría el prestigio del ilustre huésped.

Es lamentable la lucha entablada entre los dos bandos que han tomado á su cargo la tarea de enaltecer los méritos del marqués de Tenerife el uno y de rebajarlos el otro, lucha que se explica por el interés político que los inspira.

Hasta ahora el general Weyler no se ha inclinado á ninguno de los lados que lo solicitan con empeño: los carlistas, los republicanos y los conservadores romanistas tienen puestos en él los ojos y procuran atraerlo, como elemento valioso para un partido, ya que tan escasos andan todos de espaldas prestigiosas; y como son antitéticas las ideas que esos partidos sustentan, resulta el fenómeno que explica la Física: «Fuerzas iguales y contrarias se destruyen».

A esto debe el general Weyler el que no sea mayor el número de sus adversarios, porque el día en que se aliste á una bandera política determinada, se le pondrán enfrente los partidos que resulten desairados, que hoy agotan el incensario repleto de la mira de la adulación.

Estamos seguros de que en aquellas poblaciones por donde pase el general Weyler, y en las cuales no se han hecho trabajos previos para exagerar ó disminuir respectivamente las ovaciones, será recibido con el respeto y consideración que merece, quien viene de luchar por la patria, aunque haya en todas partes muchas personas que se hayan dejado influir por la apasionada propaganda que se ha hecho por los hombres políticos y por sus periódicos, en pro ó en contra de su conducta en Cuba.

Todos sabemos que el cargo de capitán general de la isla, por reunir los

tres caracteres, militar, político y administrativo, está expuesto á las luchas constantes de los partidos, razón por la cual no ha habido nunca en Cuba ningún gobernador general que no haya salido de allí vitoreado por unos y censurado por otros, y si esto sucedía en tiempos de paz y cuando en la Península nos ocupábamos menos que ahora de las cuestiones ultramarinas, no es de extrañar que ahora se hayan exacerbado más las pasiones, por haber sido la guerra de Cuba el tema más importante y discutido en la prensa y en el Parlamento y la más grave de las cuestiones nacionales.

Así es que no hay nadie, ni aun los mismos que aplauden ó que censuran al general Weyler, que haya formado juicio de él sin verle en acción, y que en la isla, cuando las Cortes están abiertas y oigamos los cargos que le hagan sus adversarios y los argumentos y pruebas que el aduzca en su defensa, será cuando podremos juzgarle con conocimiento de causa.

Por hoy no sería justificado un recibimiento hostil ni tampoco de loco entusiasmo, porque, después de todo, el marqués de Tenerife no viene de Cuba como el duque de Tetuán regresó de Africa; pero tampoco ha sido un Barattieri ni un Bazaine.

INSTANTÁNEA

EL ASUNTO DEL DÍA

Qué triste asunto y qué horribles y desconsoladoras reflexiones se presta. Un crimen espantoso, por las circunstancias del autor y de las víctimas y por los detalles de la ejecución; una habitación sumida en las tinieblas y en ella un loco desatado esgrimido de descomunal navaja; una anciana escribida de heridas ante el cadáver de su hijo, sosten de su casa y alegría de su vejez; un joven trabajador, honrado, lleno de ilusiones, pasando bruscamente desde el diálogo amoroso á la muerte trágica y traidora; una joven que ve asesinar casi simultáneamente á su novio y á su hermano; un padre de familia numerosa, muerto á puñaladas, en el momento de cumplir un sagrado deber de la amistad; tres niños sin padre, dos familias desoladas; sangre, mucha sangre y muchas lágrimas también.

Y pensar que el autor de todo este desastre es tan digno de lástima como sus inocentes víctimas! Contra un irresponsable no puede haber nada la justicia humana. ¡Solo la justicia divina en sus designios incomprensibles sabe el por qué de estas catástrofes horriblemente trágicas que de vez en cuando vienen á arrojar puñales de sombra en la conciencia humana!

F. M. F.

EL GENERAL WEYLER

Salida del *Montserrat*.—Su viaje á Barcelona.—Preparativos para recibirle.

Coruña 19.

A las nueve de la mañana, como había anunciado, ha salido con dirección á Barcelona el vapor *Montserrat*, llevando á bordo al general Weyler, acompañado de su familia y de sus señoras. Le acompañan, entre otros, además de las personas que ayer dije, el general Montero, el coronel Escribano y el capitán Despujols.

En el viaje á Barcelona empleará el vapor setenta y dos horas, al salir de la mañana.

Hoy marchan á Madrid los generales Ahumada, Leño y Montada.

tar á qué una cariñosa manifestación el día de su llegada.

Las calles del tránsito se cubrirán de toldos y se adornarán profusamente con arcos de follaje, colgaduras y gallardetes.

En el muelle de desembarco se levantará un artístico pabellón para una Comisión de señoras, que entregarán al general, apenas salte á tierra, coronas de flores con sentidas dedicatorias.

Por la noche se le obsequiará con una serenata de banda, orquesta y coros, que ejecutará la *Marcha triunfal* de Wagner.

Aumenta el entusiasmo para la recepción, deseándose á la comisión organizadora valiosos ofrecimientos.

Barcelona 19.

Se cree que el vapor *Montserrat*, que conduce al general Weyler, llegará aquí el martes próximo por la mañana.

DECLARACIONES DE WEYLER

Durante el tiempo que el vapor *Montserrat* ha permanecido anclado en el puerto de Lisboa, el general Weyler ha sido visitado por muchas comisiones que han ido á felicitarle, á cada una de las cuales ha dirigido un discurso para expresar su agradecimiento.

De ellos tomamos los párrafos más importantes, que son los siguientes:

«Acepte esas felicitaciones, no para mí, sino para el ejército, la Marina y los voluntarios que han mantenido en Cuba el honor de España. Acepto para el pueblo español residente en Cuba, que tantos sacrificios ha hecho, y para las madres de los soldados muertos en campaña, esas madres, tan poco recordadas por los personajes políticos importantes que claman contra la concentración de los campesinos llamados pacíficos, para los que esos personajes tuvieron frases de ternura, olvidando que los tales pacíficos tiroteaban á nuestros soldados, servían de espías al enemigo, daban víveres y le auxiliaban en los atajes de armas.»

«Es triste añadió—que esos personajes olgieran á las pobres madres españolas, algunas de las cuales han perdido dos hijos, víctimas de las asechanzas de los pacíficos. Para esas madres son todos los aplausos y todos los recuerdos.»

—Ciertas reformas traen pérdidas grandes para los intereses comerciales de la Coruña, Cádiz, Santander y Barcelona, para España entera, porque el comercio de Cuba se lo llevarán los norteamericanos.

Yo soy liberal en Cuba, aunque otra cosa se haya afirmado; solo que yo llevaba las reformas en la boca de los cañones. Dónde llegaban éstos, allí se reconocía la soberanía de España, y una vez reconocida, podían plantearse las reformas.

Verdad es; tal como usted ha dicho encontré la isla y la deje casi pacificada. Mi política inspiraba el amor á España, que guía el partido español, este partido que no tiene otra política que la defensa de los intereses patrios. Tuve la fortuna de interpretar esa política y á eso se debe que al abandonar yo la Habana me hicieran una manifestación grandiosa, como no se ha hecho á ningún otro capitán general en este siglo.

Lamentoso de la campaña de parte de la prensa, y siguió diciendo:

—Se me ha acusado de crueldad, pero yo no soy cruel ni inhumano. Siempre fui justo. Es verdad que fusilé á mucha gente, pero antes ofrecí el perdón, y para probarlo están ahí mis bandos de indultos. Los que se acogieron á ellos fueron perdonados. Perdoné á cabecillas y les autoricé á marchar al extranjero, pero fui inflexible con los traidores. Es inexacto, pues, que yo llevara todo á sangre y fuego.

Deseo que el Gobierno, con sus reformas, tenga suerte y consiga la paz; pero deseo también que España no pierda el comercio de Cuba. Vosotros sabéis lo que representa allí el comercio español.

Siempre aconsejé la obediencia al Gobierno; pero insistí en que es necesario defender los intereses mercantiles de España.

Si los Estados Unidos trabajan en favor de las reformas para llevarse el comercio de España, trabajen ustedes también para no dejárselo arrebatar. Señores, ¡viva España!»

DE LAS ANTILLAS

CUBA

(POR EL CABLE)

Habana 20.

La Cámara de Comercio ha felicitado al general Blanco por las medidas de moralidad adoptadas en la Aduana de la Habana, suplicándole continúe su campaña en el resto de la isla.

Al propio tiempo le han entregado un amplio informe pidiendo la derogación del bando del general Weyler, en que se prohibía la exportación del tabaco en rama, medida que no solo consideraban perjudicial, sino ruinosa.

Habana 20.

Han producido inmensa alegría las potencias transmitidas desde Filipinas, en las que se considera un hecho la paz en el Archipiélago.

TELEGRAMA OFICIAL

En el Ministerio de la Guerra se recibió anoche el siguiente telegrama oficial de Filipinas:

Manila 19.

(Recibido á las 6.10.)

Capitán general á ministro Guerra:

En combates que columnas, que emplean operaciones por sitios posibles, sostuvieron en inmediación barrio Entablado (Nueva Ecija), pequeña columna tuvo tres muertos, haciendo ocho heridos, siete muertos, entre ellos cabecilla Mamerto Natividad, que según importancia actual.

Otra, en sitio próximo, batió partida cogiéndole 19 caballos, 80 carabaos, dando muerte 60 hombres que la formaban.

Relato archipiélago sin novedad.—Primo de Rivera.

DE LOS ESTADOS UNIDOS

(POR EL CABLE)

Nueva York 20.

Los periódicos publican versiones distintas acerca de la autonomía, deduciendo, por lo tanto, diferentes conclusiones.

El *World* dedica en su artículo de fondo calurosos elogios á nuestro Embajador, Sr. Dupuy de Lome, por la habilidad y tuteo con que ha sabido llevar las negociaciones, debiéndose á esta gestión la buena armonía presente entre España y los Estados Unidos.

Nueva York 20.

El tribunal de huérfanos ha nombrado tutora de la célebre Evangelina Cisneros á la esposa del senador Sr. Logan.

Nueva York 20.

Se han reunido los ministros en Consejo, con objeto de examinar y discutir el Mensaje que Mac-Kinley leerá en las Cámaras.

La gran extensión de este trabajo hace que sea tratado en varias reuniones.

VÍAS ELÉCTRICAS

DE ESPAÑA

EL TEMPORAL

Castellón 19.

La lluvia torrencial que cayó anoche ha desbordado la acequia mayor.

En los primeros momentos se temió que las aguas de la ciudad quedarán completamente inundadas, y el pánico fué verdaderamente espantoso.

Las autoridades acudieron con gran celo en auxilio de los vecinos, obligando á todos á abandonar las casas en que era mayor el riesgo.

La situación de la clase obrera es por todo extremo aflictiva.

Alicia 19.

La tempestad se ha reproducido en el día de hoy, aunque sea con la intensidad de ayer, en que el pedrisco llegó á formar una capa de palmo y medio de espesor.

Los perjuicios ocasionados por el temporal son incalculables.

El pánico del vecindario de Carguent fue espantoso, huyendo en grupos la gente al campo, y refugiándose algunos en la parte alta de la población.

Las maderas que existen en los grandes almacenes de esta ciudad fuere á arrastradas por la corriente que se está formando.

En Sueca y Torrente cayeron varias chispas eléctricas, no causando desgracias personales.

Todas las huertas se hallan completamente inundadas.

Es preciso que el Gobierno de S. M. envíe con urgencia socorros para atender á tantas familias que han quedado sumidas en la mayor miseria.

Valencia 19.

Las noticias que se reciben de los daños causados por la furiosa tormenta que descargó ayer en muchos pueblos de la ribera del Júcar, son desconsoladoras.

Casi toda la cosecha de naranjas, principal riqueza de la comarca, ha sido destruida.

El Júcar se desbordó por el punto denominado Vall de Lloret, llevando su corriente tal fuerza, que rompió las márgenes, inundándolo todo y arrasando los campos.

En los partidos de Alborch, Alquería y Rambla, así como en el valle de Albaída, ha caído un verdadero diluvio.

La línea de Turis ha quedado inundada, suspendiéndose el servicio.

Aquí continúa el temporal.

Las suscripciones de los centros, prensa y Corporaciones para socorrer á los damnificados, asciende ya á la respetable cantidad de 100.000 pesetas.

Valencia 19.

Marchó á Barcelona la Comisión del Ateneo Mercantil.

Se reciben desconsoladoras noticias de Alcir y Carcagente.

Los campos se hallan arrasados y la cosecha totalmente perdida.

Toda la naranja se ha caído.

Las pérdidas ascienden á más de cuatro millones.

La Junta del Ateneo Mercantil está reunida para acordar la forma de distribuir los socorros.

El magistrado de la Audiencia de Huelva, D. Juan de Dios Cabrera, ha ofrecido al alcalde de esta capital dar en cultivo mil hanegadas de tierra en Badajoz á las familias perjudicadas que diguen las autoridades.

La Diputación provincial ha pedido al ministro de la Gobernación amplie la concesión de fondos para socorrer á los pueblos que han padecido grandes quebrantos con el pedrisco de ayer.

La hermesse que organizaban las señoras se ha convertido en rifa de objetos regalados, centrándose entre ellos el pectoral donado por el cardenal Saizcha.

A las cinco de la madrugada ha cesado el desbordamiento del Júcar, ya llevando la agua á su verdadero cauce.

Alicante 19.

Por la tirantez de relaciones que existe entre el gobernador civil y los tenientes de alcalde conservadores, esperábase que en la sesión que hoy celebraba el Municipio se suscitase algún tumulto; pero limitó el despacho á la lectura de una comunicación del gobernador, suspendiendo y multando con 500 pesetas al alcalde interino, Sr. Mingot.

Acordó que ocupasen las varias vacantes, dos fusionistas y un conservador.

Los conservadores han visitado al gobernador, entregándole sus dimisiones. El ayuntamiento se ha quedado en el cuadro.

Sevilla 19.

La policía ha detenido á cuatro sujetos sospechosos por indecencia, habiéndolos encontrado escondidos en unos cazadores de cajitas de hierro que contenían 24.000 pesetas en billetes del Banco de España de 50 pesetas, que se creían falsos.

En el correo pasó el cadáver del señor Marqués de Casa-Laiglesia. A la estación han acudido la familia y los amigos.

Valladolid 19.

El Ayuntamiento ha acordado unirse á Granada para, de común acuerdo, proceder en el asunto de las correas de Zorrilla. Por unanimidad se ha facultado al alcalde para que resuelva lo que convenga al cuerpo de Valladolid.

—R.

Cádiz 19 (6 t.)

Ha llegado á esta el presidente del Circulo Mercantil, que había ido á esa á gestionar la adjudicación de un barco para este astillero.

En el correo de esta noche ha llegado á esta capital el cadáver del Excmo. señor Marqués de Casa-Laiglesia, al que acompañaban su hermano el Sr. Obispo prior de las órdenes militares, su hijo D. Guillermo Rancás, su nieto D. Emilio y su albacea testamentario el extintido de Marina D. Joaquín María de Aranda.

En esta ciudad se ha hecho al cadáver del ilustre finado una sentida manifestación de duelo, á la cual han concurrido representaciones de todas las clases de la sociedad gaditana.

Como no sé aún si mañana se verificará el sepelio, me abstengo de comunicar detalles.

Toledo 19. Se ha reunido el concejo en sesión extraordinaria, presidida por el gobernador, para dar posesión de la alcaldía al nuevo alcalde D. José Benegas.

Granada 19. Se ha cometido un robo de importancia en una tienda de Algarinejo, pueblo de esta provincia.

San Sebastián 19. Esta mañana apareció ahogado en Orío, cerca de Irura, un ingeniero llamado Dixon, natural de Inglaterra.

Barcelona 19. Han llegado a ésta los anarquistas Callis y M. Enrique, procedentes de Chafarinas, donde cumplen condena sentenciados como cómplices del suceso de la calle de los Cambios.

Barcelona 19. El Fomento del Trabajo Nacional ha telegrafiado al Sr. Moret rogándole que la Compañía Transatlántica habilite un vapor extraordinario para conducir a Filipinas las numerosas mercancías aglomeradas en el puerto.

Barcelona 19. En la playa de Casantraz un golpe de mar ha hecho zozobrar una lancha pesquera.

Barcelona 19. En el Fomento de la producción racional se ha celebrado una reunión para oponerse a la concesión de la autonomía arancelaria, asistiendo, entre otros productores, los señores romeristas Sres. Sedó y Laforcada y los diputados Sres. Puig, Salladrigas, Sert y Rabela.

Palma 19. Reunido hoy a las diez de la mañana el cabildo en la sala capitular, ha nombrado canónigo magistral al Sr. Campins y gobernador de la mitra al canónigo Sr. Reig, que era provisor del difunto obispo.

Bilbao 19. En la mina Primitiva han cuestionado dos operarios, recibiendo uno de ellos una puñalada en el costado.

Gibraltar 19. Las obras del dique, que se hacen por cuenta del almirantazgo inglés, han sido adjudicadas a una importante Compañía de Londres.

La Coruña 19. Esta noche se ha proscribió en Santo Domingo a repartir por cuenta del Gobierno ropas a los soldados que llegaron ayer. También se les ha dado los alcañanes.

Málaga 19. La Sociedad Económica de Amigos del País ha acordado gestionar nuevamente el libre cultivo del tabaco. Pedirá, además, a la Compañía Arrendataria, que se empiece el ensayo del citado cultivo en los campos de Málaga.

Madrid 19. Además, la citada Sociedad ha decidido consagrarse a la propaganda de las condiciones climatológicas de esta capital, que la convierten en inmejorable residencia de invierno.

Madrid 19. También ha acordado la mencionada Corporación solicitar el establecimiento de un tren expreso entre Madrid y Málaga.

Madrid 19. Catástrofe. En la tarde de hoy se ha declarado un violento incendio en Aldergate, barrio de la Cité.

Madrid 19. A las cinco ardía una enorme manzana de casas, a pesar de los esfuerzos empleados para combatir el siniestro.

Madrid 19. Treinta bombas de vapor trabajaban a dicha hora para extinguir el incendio.

Madrid 19. Al tiempo de telegrafiar no había noticia de que hubiera ocurrido ninguna desgracia personal.

Madrid 19. El incendio de Aldergate, producido por una explosión de gas ocurrida en una tienda de bordados, ha podido ser dominado.

Madrid 19. No hay que lamentar desgracias personales. Las pérdidas se calculan en unos cincuenta millones de francos.

Madrid 19. Cincuenta hectáreas de terreno ocupan los escombros de los edificios que han sido pasto de las llamas.

Viena 19. A juzgar por las declaraciones oficiales, después de la conferencia de Menza se ha estrechado en gran manera la alianza austro-italiana.

París 19. El Gobierno ha separado de su cargo al Comandante Forciniti, Gobernador de las prisiones militares, a causa de su conducta con motivo del asunto Dreyfus.

París 19. El Sr. Forciniti ha manifestado el propósito de enviar sus padrinos a Rochefort, a consecuencia del artículo publicado por éste; pero el gobernador de la plaza de París se ha negado a autorizar el desafío.

París 19. En vista de esto, el comandante Sr. Forciniti ha resuelto llevar a Rochefort ante los Tribunales.

París 19. Una nota de la Agencia Havas anuncia que el general Bois de Frere ha impuesto treinta días de arresto a su ayudante de campo por haber comunicado éste noticias a un periodista, contra lo que dispone los reglamentos.

París 19. Se trata de la comunicación hecha a Rochefort, y de la cual habló éste en su periódico.

Londres 19. La prensa atribuye grande importancia al hecho de que la escuadra alemana haya ocupado la bahía de Konce-Tshu, en la costa de China, enarbolando la bandera germánica.

Londres 19. El Gobierno de Pekín protesta contra este ataque a la integridad del territorio del Celeste Imperio, porque se sospecha que los alemanes tienen el propósito de establecerse definitivamente en aquélla región.

Londres 19. Los periódicos ingleses llaman la atención sobre el hecho de que Alemania haya desembarcado algunas fuerzas militares en Shan-Tung (China), suponiendo que, más que reclamar satisfacción, aspira el imperio a poseer un puerto en aquella región.

Londres 19. Y el ser Shan-Tung, por sus condiciones, llegaría a constituir un peligro y una amenaza en poder de Alemania.

Londres 19. Según noticias de Berna, el Gobierno suizo ha derogado el decreto en virtud del cual se prohibía la exhibición de banderas rojas en la vía pública.

Berlín 19. Varias Corporaciones mercantiles de Alemania se declaran contrarias a la celebración de tratados de comercio, diciendo que no se debe convenir ninguno si no se parte de la base del tratado de nación más favorecida.

París 19. Según noticias de Berna, el Gobierno suizo ha derogado el decreto en virtud del cual se prohibía la exhibición de banderas rojas en la vía pública.

París 19. Según noticias de Berna, el Gobierno suizo ha derogado el decreto en virtud del cual se prohibía la exhibición de banderas rojas en la vía pública.

París 19. Según noticias de Berna, el Gobierno suizo ha derogado el decreto en virtud del cual se prohibía la exhibición de banderas rojas en la vía pública.

París 19. Según noticias de Berna, el Gobierno suizo ha derogado el decreto en virtud del cual se prohibía la exhibición de banderas rojas en la vía pública.

París 19. Según noticias de Berna, el Gobierno suizo ha derogado el decreto en virtud del cual se prohibía la exhibición de banderas rojas en la vía pública.

París 19. Según noticias de Berna, el Gobierno suizo ha derogado el decreto en virtud del cual se prohibía la exhibición de banderas rojas en la vía pública.

París 19. Según noticias de Berna, el Gobierno suizo ha derogado el decreto en virtud del cual se prohibía la exhibición de banderas rojas en la vía pública.

París 19. Según noticias de Berna, el Gobierno suizo ha derogado el decreto en virtud del cual se prohibía la exhibición de banderas rojas en la vía pública.

París 19. Según noticias de Berna, el Gobierno suizo ha derogado el decreto en virtud del cual se prohibía la exhibición de banderas rojas en la vía pública.

París 19. Según noticias de Berna, el Gobierno suizo ha derogado el decreto en virtud del cual se prohibía la exhibición de banderas rojas en la vía pública.

Nueva escuadra rusa. Un despacho de San Petersburgo publicado por Daily Telegraph, da cuenta de haber ordenado el Gobierno ruso completar el armamento y aprovisionamiento de once buques que formen la escuadra del mar Negro.

Londres 19. Según noticias de la India inglesa, muchas tribus que se habían sometido han vuelto a tomar las armas contra las tropas británicas.

Londres 19. Los Alemanes en Creta. El destacamento de tropas alemanas ha salido de la isla de Creta.

Londres 19. El ministro de Estado, Sr. Gullón, recibió ayer tarde la nota, en que el gobierno de los Estados Unidos contesta a la que se le dirigió con motivo de las expediciones filibusteras.

Londres 19. Se asegura que los términos en que se halla concebida, son tan satisfactorios y honrosos para España, que quizá por esta razón el Gobierno se muestra decidido a publicar brevemente en la Gaceta los decretos implantando en Cuba el régimen autónomo.

Londres 19. El Sr. Sagasta también recibió la visita de una comisión de la Junta de fusión republicana, para solicitar el indulto de los castigados por el reparto de proclamas en Barcelona, excitando a los soldados para que no se embarcaran.

Londres 19. Anoché se decía que el presidente del Consejo de ministros había recibido una interesante carta del Sr. Canalejas.

Londres 19. La Junta Central de fusión republicana continuó ayer sus tareas, aprobando dos proposiciones, una referente a pedir el servicio militar obligatorio, y la otra nombrando una junta que estudie y proponga el régimen que conviene implantar en el Archipiélago filipino.

Londres 19. En los centros oficiales se cree que hoy recibirá el ministro de la Guerra el pliego conteniendo el interrogatorio a que fue sometido en la Coruña el general Weyler.

Londres 19. Ha sido denunciado el número de anoche de nuestro colega El Nacional, por los telegramas publicados con el título de La vergüenza de España.

Londres 19. Sentimos el percance.

oficio ó certificado del ingeniero jefe del distrito forestal á que se hace referencia en el artículo 2.º de la disposición mencionada y

3.º Que se recomiende a los delegados de Hacienda y a los administradores de bienes del Estado, cuiden de tramitar con urgencia los expedientes que se promueven en virtud del repetido decreto, haciéndoles a la vez, acerca de los demás extremos del mismo, las indicaciones oportunas.

De Real orden lo digo á V. I. para su conocimiento y demás efectos.

EL CRIMEN DE ANOCHE

Un loco.—Dos muertos y una mujer herida

En la calle de las Minas, núm. 26, vivía una señora llamada doña Eusebia Guemer, de sesenta y dos años de edad, la cual, movida á compasión, dió albergue en su propia casa á un sujeto llamado Francisco Brunet, de cuarenta y tres años de edad, de oficio zapatero.

Este individuo padecía frecuentes ataques de enajenación mental, pero sin que nunca hubieran sido tales que hicieran presentir accesos como los de que fué víctima anoche.

Ayer tarde empezó á conversar con su prima doña Eusebia, exaltándose de tal modo, que esta señora, atemorizada al verle de esta manera, salió de la habitación, dejando encerrado al Francisco.

Desde su casa se dirigió doña Eusebia á buscar á un hijo suyo, Vicente Balzola, vigilante de la sección de higiene del Gobierno civil, con el fin de que procurase calmar al loco, sobre quien ejercía gran influencia.

Con Vicente Balzola se dirigió á la casa del Francisco su amigo Pedro Arroyo, hijo del portero mayor del ministerio de Gracia y Justicia, á cuya presencia al momento se irritó más y les descargó dos tiros en el momento de abrir aquéllos la puerta, pero sin causarles daño alguno, por haber sido cargados los cañones de la pistola con ceniza.

Desarmado el loco, pudieron sus parientes obligarle á que se acostara, como efectivamente lo hizo, quedando rodeado de su prima, su sobrino y el amigo de ésta, que junto á la cama le distraían enseñándole fotografías.

En la cama se hallaba una niña de tres á cuatro años de edad, hija de Brunet.

El cuarto estaba á oscuras, y en esta disposición se sentó el criminal sobre el lecho, y sacando de entre los colchones una navaja de Albacete, y que cerrada tenía 15 centímetros de extensión, propinó un terrible navajazo en el corazón al desgraciado Alzola, que cayó, sin que esto fuera óbice para que el agresor continuara en su horrible tarea hasta causarle once heridas más.

Alzola, al sentirse herido, exclamó: —¡Me has matado!

Acudió en su auxilio Pedro Arroyo Pachón, y antes de llegar á la habitación y en un pasillo contiguo le acometió el criminal, dándole en la cara una cuchillada que terminó en el cuello, cortando la arteria yugular.

El asesino, sin duda cegado por la sangre, siguió hundiendo la navaja en el cuerpo de Arroyo, infiriéndole siete heridas más.

Todo esto pasó con una rapidez asombrosa.

Mientras esta escena se desarrollaba, llegó una joven llamada Felisa, novia de Vicente y hermana de Pedro, que loca por el terror que le produjo la vista de los cadáveres, solo tuvo tiempo de salir por una ventana al tejado y ponerse en salvo.

La madre de Vicente Alzola, presa de mortal angustia, también acudió y también fué objeto de la insaciable ira de su primo.

La única luz que había en el cuarto y que alumbraba la habitación, donde primeramente estuvieron todos reunidos, cayó al suelo por la confusión de las dos mujeres que quedaron allí.

La hermana de la novia de Alzola, que lo era también del ya muerto Pedro Arroyo, se refugió presa del cruel terror, en otra habitación, mientras que Eusebia Guemer, que ignora el triste fin de su hijo, acudió al pasillo, donde Brunet la causó seis heridas: una en el costado izquierdo, otra en el derecho, dos en la mano izquierda, otra en la caxa del mismo lado y otra en el hombro.

A las voces de socorro auxilio, y subió á la guardilla el agente de vigilancia Francisco Díaz Pavón, quien con gran exposición de su vida y entre las tinieblas luchó con el asesino, logrando apoderarse de la navaja, que se había roto por el cabo y en su parte inferior.

Al verse desarmado Francisco Brunet, apeló á la fuga, perseguido por el agente Pavón, y ya en la calle, fué detenido aquél por el cabo de ingenieros zapateros minadores, de la primera compañía del segundo batallón, Dionisio del Pozo Díez, y por el soldado del regimiento infantería de Zaragoza Luis Hernández, quienes condu-

jeren al criminal á la delegación del distrito de la Universidad.

El aspecto que presentaba la guardilla era desconsolador.

El señor juez dispuso que los dos cadáveres fueran trasladados el Depósito y que la mujer, herida gravemente, pasara á la casa de socorro del distrito, donde fué asistida, y regresando luego, á petición suya, en una camilla á su domicilio.

Estando aún los cadáveres en la casa llegaron los padres y hermanos de Pedro Arroyo, produciéndose una escena difícil de narrar.

Uno de los hermanos tuvo que pasar á la casa de socorro, donde se le aplicó un antiespasmódico.

El asesino tiene cinco hijos, y su esposa estaba sirviendo en casa de la señora viuda del general Ortega, que habita precisamente en la misma finca que el señor gobernador civil.

Conducido á la delegación, manifestó que era perseguido constantemente por Vázquez Varela y por Higinia Balaguer, de los que se había librado dándole muerte.

Desde la delegación fué trasladado a juzgado de guardia. Al pasar por la calle del Barquillo se arrojó al paso de un coche, tendiéndose debajo del vehículo, librándose de una muerte cierta gracias á la serenidad del cochero, que pudo detener el caballo.

La navaja con que se cometió este tripe crimen quedó llena por completo de sangre. Tenía tres muescas.

Pedro Arroyo Pachón, hijo del portero mayor del Ministerio de Gracia y Justicia, deja en la orfanidad á tres pequeñas criaturas, la mayor de cinco años de edad.

Vicente Alzola había servido en el cuerpo de ingenieros militares, llegando á obtener el grado de sargento.

Hace poco hizo oposición á las plazas de delineantes de Obras públicas, alcanzando número en el escalafón en la sección de higiene del Gobierno civil, donde servía actualmente en calidad de escribiente, era muy querido de sus jefes y con el producto de su sueldo mantenía á su anciana madre, hoy moribunda.

El gobernador civil, Sr. Aguilera, visitó al asesino en el calabozo de la delegación. Le interrogó sobre la causa que le indujo á cometer el hecho, costándole Brunet con la mayor tranquilidad:

—Me querían matar.

El asesino es un tipo vulgar. Representa más de cuarenta y tres años de edad, usa barba corrida, es calvo y bajo de estatura y hombre bastante fornido.

Estando en el calabozo pidió una cerilla para encender un cigarro.

Uno de los guardianes le preguntó: —¿Estás tranquilo?

A lo que contestó: —¿Por qué no? Al ser atado para conducirlo al juzgado de guardia no mostró ninguna alteración en su semblante.

—¿Dónde tienes la gorra?—le interrogaron.

—Probablemente iré á buscarla al cementerio.

Caminaba muy despacio, y en la plaza del Dos de Mayo preguntó á los guardias: —¿Por fin han sido tres los muertos?

Los guardias nada le dijeron, y durante todo el trayecto no volvió á despegar los labios.

En la mano derecha presentaba una pequeña herida y toda ella estaba llena de sangre coagulada.

La camisa se encontraba también salpicada de manchas de sangre, lo propio que las demás ropas.

El demente criminal fué llevado á la sala de observación del Hospital General.

D.º Eusebia Guzmán continuaba á la hora de cerrar esta edición, en un estado relativamente satisfactorio.

Diputación provincial

Ayer celebraron una reunión algunos Diputados provinciales amigos del Sr. España, que parece no están conformes con que siga desempeñando su cargo el actual Presidente, ni tampoco con que ocupe dicho puesto persona extraña á la actual Corporación.

ULTRAMARINOS

Cumpliendo el acuerdo tomado en la reunión celebrada en el circo de Colón, ha quedado constituida la comisión de dueños de tiendas y dependientes de ultramarinos que ha de resolver la cuestión relativa al descanso dominical.

La citada comisión la forman los señores siguientes:

Por los gremios: D. Fulgencio de Miguel, D. Matías Fernández, D. Valentín Ruiz, D. Nicolás Huéso, D. Casimiro de Castro, D. Demetrio Muñoz, D. Manuel Saez, D. Pedro Díez, D. Aniceto Alameda, don Lucio Flórez, D. Esteban Aroca y D. Candido Casado.

Por los dependientes de ultramarinos: D. Pedro Lucas, D. Pedro Martínez, don Gregorio Plaza, D. Tomás García, D. Ser-

gil, D. Adolfo Fernández, D. Antoni...

SALONES Y COLISEOS

Esta noche se celebrará en el teatro...

Con motivo de celebrarse en el teatro...

Con numerosa y distinguida concurren...

La interpretación de todas las obras...

El Sr. Liern leyó una inspirada poesía...

La empresa le obsequió con una artísti...

Por primera vez en esta temporada, se...

El Sr. Berges y demás artistas que ano...

A instancias del numeroso público que...

Mañana domingo por la tarde y noche...

Mañana a las dos y media de la tarde...

Primera parte: 1.º Phasthon (poema sin...

Segunda parte: Sinfonía en lá menor...

Tercera parte: Danza Macabra (poema...

—Ayer debutó en el teatro Esclava el...

CANCHAS MADRILEÑAS

Frontón Kuskal-Jai

Partido del día 19 de Noviembre de 1897...

No pudo ser tan super, etc, como dije...

Está tan agotado el repertorio de pala...

Así, pues, no sé cómo decir á ustedes...

Lasarte fué el héroe de la tarde; estu...

Chiquito de Abando secundándole.

Gamberena y Araquistain superiores,...

En todo el partido hubo diecisiete igu...

Partidos como el de ayer se ven muy p...

NOTICIAS GENERALES

Lotería Nacional

Barcelona; 2 146, con 55 000 id., en Hu...

Leemca en un periódico de Salamanca,...

Dice un periódico de Barcelona que se...

Por confidencias de la Guardia civil, h...

Los once operarios del astillero que fo...

En Gerona trató de vender a un joyero...

Noticias de Marina

El ministro solicita en este proyecto u...

El Comandante de Marina en Melilla h...

Ayer ofreció sus respetos al ministro...

El último número de la importante rev...

La autonomía arancelaria.—Política in...

Mañana se verificará en la plaza de T...

Esta tarde se aseguraba que el Gobier...

El Sr. Castro, presidente del Circulo...

BIBLIOGRAFIA

El último número de la importante rev...

TRIBUNALES

ACUSACIÓN CONTRA UN DENTISTA

Ayer tarde se celebró en la sección...

Este señor, que formaba parte del tri...

Este declaró ayer en el acto de la vi...

El Sr. Cotilla se presentó en su casa...

NOTAS TAURINAS

Hoy ha quedado depositada en la plaza...

Mañana se verificará en la plaza de T...

La corrida empezará a la hora de cos...

El Monaguillo de las Salesas.

ÚLTIMAS NOTAS

Hoy ha cumplimentado a S. M. la Rei...

El Sr. Elduayen visitó después en su...

También ha ofrecido sus respetos a l...

Esta tarde se aseguraba que el Gobier...

En el correo de Galicia que llegará...

En el mismo tren llegarán el gener...

Por el último correo de Filipinas, h...

También ha recibido el título de hi...

Caracterizados carlistas nos han ma...

A la hora de cerrar esta edición es...

Esta reunión el señor ministro de U...

El general Correa dará cuenta de las...

El señor ministro de Estado leerá l...

Además se ocupará el Consejo de a...

Como en la reunión de hoy el señor...

Se acentúa el rumor de que entre l...

El Sr. Moret negaba esta tarde de u...

Esta mañana ha visitado al Sr. Sa...

Se supone que en la entrevista ha...

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de mañana.—San Alberto, obispo...

Cultos para mañana.—Santa Iglesia C...

Religiosas Salesas.—A las diez Misa...

Religiosas Trinitarias.—Misa cantada...

Santa Cruz.—Principia la novena de A...

Caballero de Gracia.—Novena a Nue...

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de mañana.—San Alberto, obispo...

Cultos para mañana.—Santa Iglesia C...

Religiosas Salesas.—A las diez Misa...

Religiosas Trinitarias.—Misa cantada...

Santa Cruz.—Principia la novena de A...

Caballero de Gracia.—Novena a Nue...

Monserat.—A las ocho, Misa de Comu...

Jubilée de las Cuarenta Horas.—Se ga...

Visita de la Corte de Marta.—Nuestra...

Adoración nocturna.—En el Oratorio...

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL

Table with columns: VALORES, Día 19, Hoy antes del cierre.

CAMBIOS

Table with columns: VALORES, Día 19, Hoy antes del cierre.

TELEGRAMAS

(DE AHOY)

París 19.—Exterior español: Apertura...

Londres 19.—Exterior español: Apertura...

París 19.—(19 tarde).—4 por 100 exterior...

ESPECTÁCULOS

Funciones para mañana

ESPAÑOL.—A las ocho y media.—Mancha...

PRINCESA.—A las ocho y media.—Sergio...

COMEDIA.—A las ocho y media.—El guardia...

PARISH.—A las cuatro y media.—Catalina...

NOVEDADES.—A las cuatro y media.—Los...

COMICO.—A las ocho y media.—Carambela...

ESLAVA.—A las ocho y media.—Los rancheros...

A las cuatro y media.—Triple Alianza...

ZARZUELA.—A las ocho y media.—El Angel...

A las cuatro y media.—La vuelta del vi...

APOLO.—A las ocho y media.—Agua, azucarillos...

A las cuatro y media.—Agua, azucarillos...

MARTIN.—A las ocho y media.—Segunda...

Monserat.—A las ocho, Misa de Comu...

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL

Table with columns: VALORES, Día 19, Hoy antes del cierre.

CAMBIOS

Table with columns: VALORES, Día 19, Hoy antes del cierre.

TELEGRAMAS

(DE AHOY)

París 19.—Exterior español: Apertura...

Londres 19.—Exterior español: Apertura...

París 19.—(19 tarde).—4 por 100 exterior...

ESPECTÁCULOS

Funciones para mañana

ESPAÑOL.—A las ocho y media.—Mancha...

PRINCESA.—A las ocho y media.—Sergio...

COMEDIA.—A las ocho y media.—El guardia...

PARISH.—A las cuatro y media.—Catalina...

NOVEDADES.—A las cuatro y media.—Los...

COMICO.—A las ocho y media.—Carambela...

ESLAVA.—A las ocho y media.—Los rancheros...

A las cuatro y media.—Triple Alianza...

ZARZUELA.—A las ocho y media.—El Angel...

A las cuatro y media.—La vuelta del vi...

APOLO.—A las ocho y media.—Agua, azucarillos...

A las cuatro y media.—Agua, azucarillos...

MARTIN.—A las ocho y media.—Segunda...

A las cuatro.—La aldea de San Lorenzo.

Alfredo Alonso, impresor, Barbieri, 8, Madrid.

